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《关于开展私人购买

新能源汽车补贴试点的

通知》中规定，补贴资金拨

付给汽车生产企业， 按其

扣除补贴后的价格将新

能源汽车销售给私人用

户或租赁企业。

对此， 资深业内人士

杜芳慈并不看好直接补

贴到生产环节的方式。

他介绍， 在国家推行

国Ⅱ排放政策的时候，就

是把相关补贴直接放在

了生产环节，但最终的效

果并不明显。而在国家推

行三年汽车产业发展规

划的时候，相关补贴就直

接提供给了消费环节，取

得了良好的收效，一年的

时间汽车销量就增长了

三四百万辆。

在他看来， 由于直接

补贴到生产环节， 政策执

行过程很难做到透明化，

消费者难以真正体会到

补贴政策的存在。

而对于此次对新能

源车型的具体补贴范围，

杜芳慈进一步补充，“普惠

作用不好。”他表示此次的

补贴政策对自主品牌过

于倾斜，偏离了促进整体

行业节能减排的初衷。

不过， 国家863计划

节能与新能源汽车重大

项目监理专家组组长王

秉刚则认为，不必担心直

接补贴到生产环节会难

以达到政策制定的初衷。

他表示，对企业来说，首先

要解决的问题是产品本

身能达到享受补贴的资

质。

比亚迪汽车相关负

责人表示， 补贴即使是直

接放在企业，企业最终也

会将补贴转移到消费环

节，相对于此前在汽车下

乡政策中，补贴直接发放

到消费环节，这会给消费

者带来更多便利。

日产 (中国)公关部许

娜介绍，“利用相关政策鼓

励来推动新能源发展在

国际上目前也处于初期

阶段，现在还难以判断究

竟那种方式更好。”

另有分析指出， 由于

电动车的电池技术仍不

成熟，所以在推广新能源

汽车的过程中可能涉及

组建电池租赁公司等问

题，补贴方式最终直接补

贴到了生产环节，是希望

生产企业能够积极探索

产业化的模式。

新能源车补引争议

企业谨慎看400万辆预期
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近日， 国家发改委在

其官网发文表示，到2012

年，我国推广节能汽车将

达到400万辆以上。

国内新能源汽车巨

头比亚迪虽然认为补贴

给企业相对于直接补贴

给个人会给消费者带来

更多便利， 但他们却并

不看好这 400万辆的发

展前景。

对于补贴细则中提

到的电池租赁问题，比亚

迪相关负责人认为“是一

个趋势，但现在时机尚不

成熟”。他解释称，新能源

车电池租赁目前还存在

很多技术问题没有解决，

比如电池的拆卸、密封、散

热等。

而关于2012年400万

节能车型保有量的预期，

这位负责人表示并不看

好， 他认为，“配套设施如

果跟不上，补贴再多也难

以真正刺激到消费者。而

从现在的配套设施建设

进度来看， 到2012年，要

达到400万辆节能汽车的

保有量尚有难度。”

有消息称， 长安汽车

方面表示基于新发布的

新能源补贴细则， 奔奔

MINI电动版原定于下半

年上市的计划将被延后。

吉利方面也表示不能为

了补贴而仓促推出产品。

工信部相关人士称，

现阶段最重要的是推广

新能源汽车，达到节能减

排的目的，并推进企业对

新能源汽车的研发进程，

而对于销售规模还不好

预计。

■本报综合

行业看好补贴到消费环节

企业谨慎对待400万辆预期

记者从2010湖南车

展组委会获悉，继6月1日

本届车展主体活动“幸运

纸飞机”的江淮同悦奖品

车被获奖者开走之后，其

他“门票抽奖”的获奖观

众也已于6月2日之前悉

数领奖完毕，2010湖南车

展也由此圆满结束。

据2010湖南车展组

委会秘书长马湘滨介绍，

本届车展期间，组委会共

送出了10台单价为4000

元的摩托罗拉OPHONE

手机，这是由中国移动湖

南有限公司提供的“2010

湖南车展移动特别奖”。

此外， 分别还有2名观众

获得了4999元现金的一

等奖 ，2名观 众 获得 了

1000元现金的二等奖，5

名观众获得了100元现金

的三等奖。

■记者 樊超

2010湖南车展副秘

书长邱渭东先生给获奖者

颁奖。

2010湖南车展大奖全部送出

近日，新能源汽车补贴试点方案出台，确定在上海、长

春、深圳、杭州、合肥5个城市启动，而对于此次补贴直接放

在了生产环节，汽车行业有着不同的声音。

从此前的汽车行业补贴经验来看， 补贴到生产环节更

有利于提升销售。 中国机械工业联合会执行副会长张小虞

认为， 此次的补贴政策直接补贴给厂家的方式是存在争议

的，在他看来，直接补贴给消费者更合适。

有分析指出，将补贴放在生产环节，可能是汽车企业希

望得到补贴，但工业和信息化部相关人士则认为，补贴政策

是为了更好地推广新能源汽车，鼓励企业进行研发和生产。


